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BUENAS TARDES 

A DOS AÑOS DE LUCHA, DE ESFUERZOS Y 
GESTIONES, PARA LEVANTAR AL MUNICIPIO 
MÁS GRANDE DE MÉXICO, ESTOY 
SUMAMENTE AGRADECIDA POR LA 
COINCIDENCIA DE COMPARTIR ESTA GRAN 
RESPONSABILIDAD CON USTED AMIGO 
GOBERNADOR PROF. VÍCTOR MANUEL 
CASTRO COSÍO, SEA USTED BIENVENIDO A 
SU CASA. 

LIC. RAÚL MENDOZA UNZÓN. Magistrado 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado. Sea bienvenido. 

EN REPRESENTACIÓN DEL DIPUTADO LUIS 
ARMANDO DÍAZ, Presidente de la Mesa Directiva 
del Congreso, LE DOY LA BIENVENIDA A LA 
DIPUTADA EDA MARÍA PALACIOS, 
VICEPRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA de 
la XVI Legislatura del Congreso de BCS. 

 

Al Honorable Cabildo del Décimo Séptimo 
Ayuntamiento de Mulegé: 

Secretario General 

FRANCISCO JAVIER ARCE 
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Síndico Municipal 

JOSÉ LINO FONTES 

Regidora 

ESTHER HINOJOSA 

Regidor 

ISAÍ BAUTISTA 

Regidora 

EDITH ZÚÑIGA 

Regidor 

LUIS SANDEZ 

Regidora 

YAHAIRA CONTRERAS 

Regidor 

ROBERTO LUJÁN 

Regidora 

MARÍA DE JESÚS VENTURA 

Regidor 

TOMÁS CALDERÓN 

Regidor 

PAÚL AVILÉS 
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A MI AMIGA MI Suplente, QUE HA 
TRABAJADO DE LA MANO CONMIGO EN 
ESTOS DOS AÑOS DE GOBIERNO 

CELINA RAMÍREZ, ¡BIENVENIDA AMIGA! 

De igual manera, agradezco la presencia de 
nuestra amiga la Presidenta del DIF Estatal. 
PROFESORA PATY López. 

 

A QUIEN AGRADEZCO EL GRAN APOYO AL 
SISTEMA DIF DE TODO NUESTRO MUNICIPIO 
DE LA MANO CON MI HIJA GYSELLE QUIENES 
LUCHAN DIA A DIA POR LAS FAMILIAS 
MULEGINAS. 

GYSELLE, COMO PRESIDENTA DE DIF 
MUNICIPAL, HA HECHO UN GRAN TRABAJO 
AL FRENTE DE ESTA NOBLE INSTITUCIÓN 
SOBRE TODO ANTE LAS CATÁSTROFES A 
LAS QUE NOS HEMOS TENIDO QUE 
ENFRENTAR. GRACIAS REINA. 

Agradezco la presencia y el apoyo de mi familia, 
de mi madre, de mi esposo Joel, mi hija Cindy y 
Joelito, a mis TIAS, TIOS, cuñados, sobrinos y a 
toda mi familia. ¡Gracias!! 

(PAUSA) 
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AMIGA SENADORA LUPITA SALDAÑA 
MUCHAS GRACIAS POR TU 
ACOMPAÑAMIENTO Y GRAN RESPALDO 

Y CON MUCHÍSIMO APRECIO Agradezco CON 
EL CORAZÓN la presencia de mis AMIGAS Y 
AMIGO presidentes municipales. 

AMIGA PAOLA COTA, PRESIDENTA de 
NUESTRO MUNICIPIO HERMANO DE Loreto. 

amiga ILIANA TALAMANTES, PRESIDENTA de 
Comondú.  

amiga MILENA QUIROGA, del Municipio de La 
Paz. 

EN REPRESENTACIÓN DE NUESTRO amigo 
OSCAR LEGGS, del MUNICIPIO DE Los Cabos 
LA REGIDORA Lic. Sarahí Ramos Murillo. 

AMIGO DIPUTADO, RIGO MARES, Presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
del Congreso. Bienvenido. 

Quiero destacar la presencia, compañía Y 
RESPALDO EN ESTOS DOS años de Gobierno 
de MIS AMIGAS Y ALIADAS diputadas de nuestro 
municipio. 

PAZ OCHOA.  

TERESITA VALENTÍN, MUCHAS GRACIAS  
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Agradezco la presencia de MIS AMIGAS 
DIPUTADAS GABY CISNEROS, María 
Guadalupe Moreno Y Juan Perez Cayetano. 

 

Y a mis amigos EX DIPUTADOS DE LA XIII 
LEGISLATURA: AMIGA DORITA, PROF 
ADELA, LUIS MARTÍN, OMAR ZAVALA, JUAN 
ALBERTO VALDIVIA, GUERO VERDUGO. ME 
DA MUCHÍSIMO GUSTO QUE HOY CADA 
QUIEN DESDE NUESTRAS DIFERENTES 
RESPONSABILIDADES SEGUIMOS 
COINCIDIENDO Y RESPALDANDO. GRACIAS 
AMIGOS. 

 

(PAUSA) 

ME SIENTO MUY HONRADA QUE NOS 
ACOMPAÑEN DE LOS CABILDOS DE LORETO, 
COMONDÚ, LA PAZ Y LOS CABOS, MUCHAS 
GRACIAS POR HACER EL ESFUERZO DE 
ACOMPAÑARME, PERO SOBRE TODO LA 
SOLIDARIDAD QUE HAN BRINDADO A MI 
MUNICIPIO. 

Saludo también con mucho aprecio a nuestros 
delegados municipales: 

DE BAHÍA TORTUGAS. JUAN ANDRÉS 
ROCHIN. 
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DE BAHÍA ASUNCIÓN.  CÉSAR REDONA. 

DE GUERRERO NEGRO.  HEBER NAVARRO. 

DELEGADA DE VIZCAÍNO AMIGA JENNY 
HERNÁNDEZ. 

DELEGADO DE SAN IGNACIO. LEONEL 
LÓPEZ. 

DELEGADO DE LA HEROICA MULEGÉ. MANUE 

 

L ARCADIO MAYORAL. 

DELEGADO MUNICIPAL DE PUNTA 
ABREOJOS. ERIK ZÚÑIGA.  

A QUIENES LES PIDO PONERSE DE PIE, ASÍ 
COMO A MIS Veintisiete Subdelegadas y 
Subdelegados de nuestro municipio,  

(ESPERAR QUE SE PONGAN DE PIE) 

AHORA LES PIDO UN FUERTE APLAUSO PARA 
quienes me REPRESENTAN en cada una de sus 
comunidades. GRACIAS A CADA UNO DE 
USTEDES POR SU GRAN ESFUERZO Y 
TRABAJO REALIZADO EN CADA COMUNIDAD.  

(PAUSA) 
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Saludo y agradezco la presencia del Secretario 
General del Comité Ejecutivo Estatal del Sindicato 
de Burócratas, Marco Cota Aguilar. 

ASÍ COMO EL ACOMPAÑAMIENTO del 
Secretario General del Comité Municipal del 
Sindicato de Burócratas, Sección Mulegé, Víctor 
Hugo Sánchez Y A LOS INTEGRANTES DE LA 
MESA DIRECTIVA. 

Saludo y agradezco a los ex presidentes 
municipales: 

Profra. Cecilia López 

Prof. Pedro Osuna 

Lic. Guillermo Santillán 

Agradezco la compañía de las FUERZAS 
ARMADAS, Contralmirante José Aldo Pineda 
Orozco, Comandante de la 4a Zona Naval de 
Santa Rosalía; UN HONOR QUE ME SIGA 
ACOMPAÑANDO, BIENVENIDO. 

General de brigada Ruben Barraza Rodríguez, 
COMANDANTE DE LA 40/a ZONA MILITAR; 
BIENVENIDO A ESTE GRAN MUNICIPIO DE 
MULEGÉ. 
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Teniente Coronel de Infantería; Esteban 
Rodríguez Calderón, Comandante del 2o Grupo 
de Infantería Motorizada; BIENVENIDO 

PRIMER SUBINSPECTOR PEDRO JAVIER 
BORJEZ PACHECO DE LA GUARDIA 
NACIONAL, BIENVENIDO 

Magistrados MAESTRA YESSICA SEPULVEDA 
Y LIC. CHRISTIAN GILBERTO RODRÍGUEZ 
BIENVENIDOS 

Delegados del Gobierno Federal Y Funcionarios 
del Gobierno del Estado. 

AGRADEZCO TAMBIÉN SU PRESENCIA Y 
ACOMPAÑAMIENTO A Julio Cesar Villarreal 
Trasviña director local de CONAGUA EN BCS. 

DOS SECTORES CON LO QUE HEMOS HECHO 
UN TRABAJO DE VINCULACIÓN Y TRABAJO 
EN CONJUNTO A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN 
DE CULTURA, COORDINACIÓN DE SALUD, 
ENTRE OTRAS, HAN SIDO EL SECTOR 
Educativo Y Sector Salud, POR ELLO 
AGRADEZCO LA PRESENCIA DE 
DIRECTORES, SUPERVISORES, DOCENTES Y 
ALUMNOS; ASÍ COMO LA PRESENCIA DE LA 
SECRETARIA DE SALUD, ISSSTE, IMSS, 



 

9 
 

JURISDICCIÓN SANITARIA, A TODOS 
GRACIAS POR SU RESPALDO. 

 

EL SECTOR Empresarial, SACERDOTES, 
PASTORES, Colegios; AMIGOS DE los 
Sindicatos Mineros; al Club de Leonas y Club 
Rotario; Comunidad Yoreme YAQUI, Clubes de 
Pesca, Fundación Hagamos Más, Sociedad 
Mutualista Progreso, Voluntariado y HA TODAS 
LAS organizaciones QUE NOS ACOMPAÑAN EN 
ESTE DIA TAN ESPECIAL, ¡BIENVENIDOS! 

 

Mi agradecimiento al Presidente de la FEDECOP, 
Francisco Javier Rousseau, AMIGO FRANKY, 
BIENVENIDO, ASÍ COMO A LOS PRESIDENTES 
Y MESAS DIRECTIVAS DE LAS 
COOPERATIVAS PUNTA ABREOJOS, 
PROGRESO DE LA BOCANA; LEYES DE 
REFORMA DE PUNTA PRIETA Y SAN 
HIPÓLITO; CALIFORNIA DE SAN IGNACIO DE 
BAHÍA ASUNCIÓN; BAHÍA TORTUGAS, 
EMANCIPACIÓN Y LA PURÍSIMA; ASÍ COMO 
LA BUZOS Y PESCADORES   DE ISLA 
NATIVIDAD, y por supuesto a los amigos 
pescadores de cada una de esas comunidades; 
SEAN TODOS BIENVENIDOS. También saludo 
con afecto a los amigos del sector pesquero de 
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Guerrero Negro, Laguna de San Ignacio y de 
TODA la Zona Sur del Golfo.  

 

Aprovecho este espacio para RECONOCER QUE 
TENEMOS UN GRAN POTENCIAL PESQUERO 
DEL CUAL ME SIENTO MUY ORGULLOSA POR 
SUS LOGROS, Y POR MENCIONARLES UN 
EJEMPLO: la empresa Sol Azul S.A de C.V 
quienes iniciaron hace 30 años con el Cultivo 
Sustentable de Ostión en la Zona de la Laguna 
de San Ignacio y hoy son reconocidos 
internacionalmente CON UN CERTIFICADO 
ORGÁNICO COMO “Producto Sustentable”.  

O COMO LA Cooperativa Progreso de La 
Bocana QUE RECIENTEMENTE LES ACABAN 
DE ENTREGAR EL Premio Nacional de “Pesca 
y Acuacultura Sustentables 2023” POR EL 
CULTIVO DE ABULÓN, MUCHAS 
FELICIDADES, ESTE TIPO DE LOGROS 
MERECEN PRESUMIRSE Y SENTIRNOS MUY 
ORGULLOSOS QUE SON PARTE DE ESTE 
GRAN MUNICIPIO DE MULEGÉ. 

Saludo también, a los dirigentes de los ejidos de 
nuestro municipio, A LOS REPRESENTANTES 
DE LOS RANCHOS AGRÍCOLAS DEL VALLE DE 
VIZCAÍNO, de las asociaciones ganaderas, de los 
distintos sindicatos de trabajadores, 
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representantes de clubes de servicio y deportivos, 
a mis amigos transportistas, notarios públicos y 
artesanos. 

Saludo con afecto a la niña Suey Viridiana, 
Presidenta Municipal por un día.  

También agradezco A MIS AMIGOS FABRIZIO 
DEL CASTILLO; PILAR EDUARDO CARBALLO 
Y NOÉ DE LA ROSA. 

AHORA QUIERO HACER UNA MENCIÓN 
ESPECIAL A QUIENES SON EL MOTOR DE 
ESTE AYUNTAMIENTO, QUE DÍA A DÍA SALEN 
A DARLO TODO EN CADA COMUNIDAD, QUE 
HAN TRABAJADO HOMBRO CON HOMBRO 
CONMIGO: LE PIDO A TODO MI EQUIPO DE 
TRABAJO PONERSE DE PIE, CADA UNA Y 
CADA UNO DE LOS TRABAJADORES 
SINDICALIZADOS, COMPENSADOS Y DE 
CONFIANZA QUE FORMAMOS PARTE DE 
ESTA GRAN AYUNTAMIENTO 

(ESPERAR QUE SE PONGAN DE PIE) 

POR FAVOR UN GRAN APLAUSO PARA 
USTEDES, ESTE INFORME Y CADA UNO DE 
ESTOS LOGROS TAMBIÉN SON SUYOS.  

ESTOY TAN CONTENTA DE VERLES A TODOS 
Y QUISIERA MENCIONARLE A CADA 
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UNO, PERO LES ENVÍO UN ABRAZO 
DE agradecimiento AMIGAS Y AMIGOS a los que 
hoy están aquí presentes y a quienes nos siguen 
DESDE mi página, Y A TRAVÉS DE LOS 
DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
MUCHAS GRACIAS Y BIENVENIDOS, LA 
PRESENCIA DE TODOS Y CADA UNO DE 
USTEDES me fortalece y compromete. Muchas 
gracias.  

(PAUSA)  

¡AMIGAS Y AMIGOS, DEL MUNICIPIO MÁS 
GRANDE Y MÁS HERMOSO DE MÉXICO!! ¡MI 
MULEGÉ!! 

¡HOY LES VOY A CONTAR LO QUE HEMOS 
LOGRADO EN ESTOS DOS AÑOS DE ARDUO 
TRABAJO, ¡ES CIERTO, ¡NO HA SIDO NADA 
FÁCIL, PERO HEMOS DEMOSTRADO QUE 
CUANDO HAY VOLUNTAD NADA ES 
IMPOSIBLE!!  

MUCHOS ME PREGUNTAN… ¿EDITH COMO 
LE HACES? ¿DE QUÉ VITAMINAS TOMAS? 
¿COMO AGUANTAS ANDAR DE AQUÍ PARA 
ALLÁ TODOS LOS DÍAS?... Y LO ÚNICO QUE 
LES PUEDO DECIR, ES QUE LO QUE ME 
MUEVE CADA DÍA: ES EL GRAN AMOR QUE LE 
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TENGO A MI FAMILIA, A ESTA GRAN TIERRA 
TAN BONDADOSA, A MI MULEGÉ… 

¿HA COSTADO? SÍ., ¡MUCHO, ¡PERO HA 
VALIDO LA PENA CADA MADRUGADA, ¡CADA 
DESVELADA, ¡ANDAR HORAS Y MÁS HORAS 
EN CARRETERA, ¡TERRACERÍAS, ¡MARES, ¡Y 
HASTA VOLANDO EN HELICÓPTEROS, ¡TODO 
PARA PODER LLEGAR A CADA COMUNIDAD 
DE MI MUNICIPIO, ¡PORQUE HOY MULEGÉ SÍ 
TIENE PRESIDENTA, ¡Y VAYA UNA MUY 
GRANDOTA Y MUY COMPROMETIDA, PARA 
EL MUNICIPIO MÁS GRANDE!! 

PARA MÍ Y PARA MI EQUIPO DE TRABAJO, NO 
HAY DÍAS DE DESCANSO, LOS 365 DÍAS DEL 
AÑO HEMOS TRABAJADO PARA SACAR 
ADELANTE LA CHAMBA…. ¡Y AGARRENSE 
PORQUE LE VAMOS A SEGUIR CON MUCHO 
MÁS!! 

ES CIERTO…. HA COSTADO TIEMPO CON MI 
FAMILIA, Y SI TENGO A ALGUIEN A QUIEN 
AGRADECER ES A MIS HIJAS Y EN ESPECIAL 
A MI NIÑO JOELITO QUE TAN SOLO TIENE 10 
AÑOS MI CHIQUITITO, Y AÚN SIENDO TAN 
PEQUEÑO HA COMPRENDIDO QUE HOY SU 
MAMÁ TIENE UNA GRAN RESPONSABILIDAD, 
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MUCHOS DÍAS NO HE PODIDO IR POR ÉL A 
LA ESCUELA O HACER LA TAREA JUNTOS, 
PERO SABE QUE LO AMO Y QUE TODO ESTE 
GRAN TRABAJO DE SU MAMÁ TAMBIÉN ES 
POR ÉL, PARA QUE TE SIENTAS ORGULLOSO 
DE MÍ, MI PEDACITO DE CORAZÓN PORQUE 
YO Y TODA LA FAMILIA ESTAMOS MUY 
ORGULLOSOS DE TI Y TE AMAMOS. 

PAUSA 

HA COSTADO MUCHOS DÍAS DEJAR A MI 
MAMÁ CON LA COMIDA SERVIDA PORQUE 
TENGO QUE SALIR CORRIENDO A ATENDER 
A MIS COMUNIDADES, PERO GRACIAS A DIOS 
TENGO EL RESPALDO DE MIS HIJAS Y MI 
ESPOSO, QUE HAN ESTADO SIEMPRE A MI 
LADO Y QUE SON QUIENES ME HACEN MÁS 
FUERTE PARA NO FALLAR EN ESTA GRAN 
RESPONSABILIDAD DE TRABAJAR POR MIS 
MULEGINOS. ¡¡GRACIAS FAMILIA!! ¡¡LES AMO 
MUCHO!! 

¡HOY NO HAY NADIE EN EL ESTADO E 
INCLUSO A NIVEL NACIONAL QUE NO HAYA 
ESCUCHADO DE LOS LOGROS DE ESTA 
ADMINISTRACIÓN, QUE HAN SIDO MUCHOS Y 
DE GRAN IMPACTO!! 
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¡MUCHOS QUE SE LOS JURO, A VECES NI YO 
ME LOS CREO!!!!  

¡NO HAY UNA VARITA MÁGICA, ¡LA REALIDAD 
ES QUE HOY, ¡LOS RECURSOS SE APLICAN 
PARA LO QUE SON, ¡SON BIEN 
ADMINISTRADOS Y SUPER BIEN APLICADOS, 
¡MÁS DE 100 OBRAS EN NUESTRO SEGUNDO 
AÑO DE GOBIERNO, ¡IMAGÍNENSE QUÉ 
TANTO NO HUBIÉRAMOS HECHO SI 
HUBIÉRAMOS CONTADO CON LOS 
RECURSOS DEL FONDO MINERO, 
NOMBREEEE!! PERO AÚN ASÍ YO ME 
SORPRENDÍ DE TANTA OBRA, A VECES 
HASTA QUE NO HACES EL RECUENTO DE 
TODO, DIMENSIONAS LOS LOGROS 

MÁS DE 100 OBRAS QUE SOLO HAN SIDO 
POSIBLES GRACIAS A QUE UNA DE LAS 
MEJORES COSAS QUE SABE HACER SU 
PRESIDENTA ¡¡ES GESTIONAR!! ¡Y VAYA QUE 
LO HEMOS HECHO, ¡EN CDMX, ¡EN EL 
ESTADO, ANTE TODAS LAS DEPENDENCIAS 
DE TODOS LOS NIVELES!!! ¡NI EL 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA SE ME 
ESCAPÓ… ¡YA ME CONOCEN, NI MODO!! 
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(CONTAR ANECDOTA PRESIDENTE 
CARRO GUERRERO NEGRO) 

 

Y VAYA QUE AQUÍ ESTÁN LOS RESULTADOS 
DE ESE ENCUENTRO: 

 MÁS DE 500 VIVIENDAS DE CONAVI  
 LA CARRETERA A SAN FRANCISCO DE LA 

SIERRA 
 EL TRAMO CARRETERO VIZCAÍNO-

GUERRERO NEGRO 
  EL ESTADIO DE BÉISBOL Y EL ANDADOR 

EN GUERRERO NEGRO 
 EL CAMPO DE FÚTBOL Y PISTA DE 

ATLETISMO EN BAHÍA TORTUGAS 

ESTAS ACCIONES EN NUESTRO MUNICIPIO, 
ES ALGO NUNCA ANTES VISTO, PERO EL QUE 
NO HABLA, DIOS NO LO ESCUCHA, Y VAYA 
QUE HOY MULEGÉ TIENE VOZ. 

EN ESTA ADMINISTRACIÓN LA DELEGACIÓN 
DE GUERRERO NEGRO HA SIDO LA QUE MÁS 
INVERSIÓN HA RECIBIDO EN CONJUNTO POR 
LOS TRES ORDENES DE GOBIERNO, POR 
TODO ESTO, AMIGO GOBER LE PIDO LE HAGA 
LLEGAR NUESTROS SALUDOS Y TODO 
NUESTRO AGRADECIMEINTO AL 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ANDRÉS 
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MANUEL LÓPEZ OBRADOR. UN APLAUSO 
POR FAVOR. 

 

LA GESTIÓN NO SÓLO HA SIDO ANTE LOS 
ENTES DE GOBIERNO SINO TAMBIÉN EN EL 
SECTOR EMPRESARIAL QUE HOY SÍ SE 
ANIMA A ENTRARLE A TRABAJAR JUNTOS, 
HOY HAY CONFIANZA EN QUIEN DIRIGE ESTE 
AYUNTAMIENTO, TAN ES ASÍ, QUE ME HAN 
HABLADO PARA DECIRME: EDITH, EN QUE TE 
AYUDO, TE COOPERAMOS, LO QUE 
NECESITES… PORQUE LA VERDAD TE 
RECONOZCO TODO LO QUE ESTÁS 
HACIENDO…. Y ESAS COSAS SE 
AGRADECEN, AMIGO EDUARDO AGUILAR, 
AMIGOS DEL RANCHO EL SILENCIO, Y COMO 
ELLOS MUCHOS MÁS QUE SE HAN SUMADO A 
NUESTRO TRABAJO, GRACIAS A TODO EL 
SECTOR COMERCIO Y EMPRESARIAL, ESTOS 
LOGROS TAMBIÉN SON DE USTEDES. 

SON ESTE TIPO DE COSAS, QUE ENTONCES 
DICES, VALE LA PENA, CUANDO LA GENTE 
QUE TE ENCUENTRAS EN LA CALLE TE DICE 
EDITH FELICIDADES, ESTAMOS 
ORGULLOSOS, CUENTA CON TODO 
NUESTRO APOYO. DEBERAS MUCHAS 
GRACIAS!  
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Amigas y Amigos. 

HAY UNA FRASE QUE NUNCA LE HABÍA 
TOMADO TANTO SENTIDO COMO EL DÍA DE 
HOY, “el pueblo que no conoce su historia está 
condenado a repetirla” ...... ¿Y SABEN POR 
QUÉ? 

PORQUE MULEGÉ NO DEBE OLVIDAR COMO 
ESTÁBAMOS HACE DOS AÑOS, ERA UN 
CAOS POLÍTICO Y SOCIAL, LA PROPIA 
SOCIEDAD ENFRENTÁNDOSE A UN 
GOBIERNO SORDO E INCAPAZ, POLICÍAS SIN 
SUELDO QUE NO ESTABAN EN LA CALLES 
CUIDANDO A SUS FAMILIAS, SINO QUE 
ESTABAN ENFRENTÁNDOSE A SUS PROPIOS 
COMPAÑEROS DE TRABAJO; ESTÁBAMOS EN 
UN MUNICIPIO OSCURO, SIN LUZ EN 
OFICINAS DE GOBIERNO MUCHO MENOS 
HABÍA EN LOS ESPACIOS PÚBLICOS; LA 
CABECERA MUNICIPAL ERA INOPERANTE, YA 
NO HABLEMOS DE LAS 7 DELEGACIONES Y 
LAS 27 SUBDELEGACIONES, EN POCAS 
PALABRAS NO HABÍA GOBIERNO!!! 

ESO ES LO QUE NO DEBEMOS OLVIDAR, HOY 
LOS TRABAJADORES DE ESTE 
AYUNTAMIENTO NO TIENEN QUE 
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PREOCUPARSE POR LLEVAR EL SUSTENTO 
DE SUS FAMILIAS, PORQUE CADA QUINCENA 
SIN FALTA HEMOS CUMPLIDO CON NUESTRA 
RESPONSABILIDAD; Y LOS PROVEEDORES 
NO TIENE QUE PARARSE CON MANTAS EN LA 
PLAZA A RECLAMAR SUS PAGOS; REPITO, 
HOY LOS RECURSOS SON BIEN 
ADMINISTRADOS Y SUPER BIEN APLICADOS, 
PARA LO QUE SON; 

¡NO DEBEMOS OLVIDAR!! ¡PORQUE LO QUE 
HEMOS LOGRADO NO HA SIDO POCO, ¡HOY 
HAY UNA ESTABILIDAD POLÍTICA Y SOCIAL, 
¡HOY SU PRESIDENTA HA HECHO HASTA LO 
IMPOSIBLE RECORRIENDO MILES DE 
KILÓMETROS POR ESTAR PRESENTE EN 
CADA COMUNIDAD Y ESCUCHARLOS, ¡FALTA 
MUCHO SÍ, PERO ESTO APENAS EMPIEZA!!! 

Y ME QUEDO EN LA RAYA SI NO LOGRO QUE 
TODO MI MUNICIPIO DE MULEGÉ ESTE MIL 
VECES MEJOR QUE COMO LO RECIBÍ. 
¡PALABRA DE MULEGINA!!! 

(PAUSA) 

TAMPOCO DEBEMOS OLVIDAR QUE NOS 
DEJARON alrededor de 219 millones de pesos 
EN DEUDA; ¡USTEDES RECORDARÁN QUE EL 
DÍA QUE RECIBIMOS LAS OFICINAS DEL 
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PALACIO NO HABÍA LUZ, ANDÁBAMOS CON 
LAS LÁMPARAS DE LOS CELULARES 
ALUMBRANDO!! DE ESE NIVEL, PUES LO 
PRIMERO, HACER CONVENIO CON CFE; ¡DE 
AHÍ A LOS DÍAS SIGUIENTES YA ESTABA 
HACIENDOLE FRENTE AL SINDICATO EN LA 
PLAZA SOBRE LOS PAGOS QUE LES 
QUEDARON DEBIENDO, ¡SALÍ Y LES MOSTRÉ 
MI RESPETO Y LES PEDÍ SU VOTO DE 
CONFIANZA, QUE HASTA EL DÍA DE HOY NO 
LES HE FALLADO!! PORQUE ADEMÁS DE 
PAGAR LO QUE CORRESPONDE A MI 
ADMINISTRACIÓN YA LE LLEVO UN MONTON 
DE AVANCE A LA GRANDÍSIMA DEUDA QUE 
NOS HEREDARON; 

AL MOMENTO HEMOS ABONADO AL 
SINDICATO, ACLARO, DE LA DEUDA QUE NOS 
HEREDARON: 

 2DA QUINCENA DE AGOSTO: $3 
MILLONES, 573 MIL 571 PESOS 

 15 DE SEP DE 2021: $6 MILLONES 442 MIL 
330 PESOS 

 PRIMA VACACIONAL: 2 MILLONES 284 MIL 
201 PESOS 

 ÚTILES ESCOLARES; $ UN MILLÓN 669 
MIL, 177 PESOS 
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QUE SUMAN 13 MILLONES 969 MIL 281 
PESOS. 

ESTO SIN CONTAR proveedores, instituciones 
financieras, quincenas pendientes de pago a 
trabajadores, demandas laborales, INFONACOT, 
CFE, entre otros, Y sin considerar la deuda 
histórica a ISSSTE que ASCENDÍA a más de 500 
millones de pesos. 

De la deuda a ISSSTE, se firmó Convenio de 
Reconocimiento de Adeudo y Forma de Pago 
entre el ISSSTE y el H. Ayuntamiento de Mulegé 
el día 29 de julio de 2022, dicho convenio tendrá 
una duración de 15 años. Se firmó el mismo 
convenio para el OOMSAPAS.  

Además, por adeudos al Gobierno del Estado por 
pagos realizados a ISSSTE, de las afectaciones 
en participaciones federales para pagar ISSSTE, 
FOVISSSTE, RCV tanto de Ayuntamiento y 

OOMSAPAS Mulegé se han descontado 15.4 
millones de pesos durante el 2022. 

Y como parte del convenio de reconocimiento de 
deuda que se firmó en julio de 2002, por 
afectaciones a participaciones federales se han 

descontado al municipio 14.9 millones de 
pesos. 
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Además, el H. Ayuntamiento de manera adicional 
ha cubierto por pagos al convenio la cantidad de 

10.4 millones de pesos. Esto se traduce en 

más 19.1 millones pesos durante el 2023. 

Dando un total por concepto de pagos a 

ISSSTE por la cantidad de 60 millones 
de pesos durante 2022 y 2023.  

Referente a la deuda con el INFONACOT, ésta 

ascendía a más 38 millones de pesos 
derivado de las faltas de pago que la anterior 
administración no realizó; después de gestiones 
ante el Instituto, se logró negociar los intereses 
moratorios y gastos de cobranza, quedando 
liquidado dicho adeudo el pasado 06 de 
septiembre y firmando el nuevo convenio el día 06 
de octubre, ambos del presente año. Con ello, 
brindándoles a los trabajadores la oportunidad de 
tener acceso a créditos. 

De la deuda de más de 40 millones de pesos 

a trabajadores por concepto de nómina que dejó 
pendiente de pago la administración pasada, a 

dos años de gobierno se ha logrado pagar 
15 millones de pesos, representando 

aproximadamente el 37% de dicha deuda. De ello, 
cerca de 14 millones de pesos se han pagado a 
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trabajadores sindicalizados, recurso que de 
manera extraordinaria y con esfuerzo esta 
administración ha logrado cubrir. Resaltando que 
esta administración ha realizado el pago oportuno 
cada quincena a todos los trabajadores del H. 
Ayuntamiento, 

Igualmente, quiero informar que hemos estado 
enterando las retenciones del trabajador al 
Sindicato de Trabajadores, mismas que hasta la 

fecha ascienden a más de 9 millones de 
pesos. Con ello, queridos amigos, seguimos 

refrendando nuestro compromiso de trabajar en 
conjunto para beneficio de los trabajadores y de 
cumplir con las obligaciones ante los diferentes 
entes. Asimismo, hay que mencionar que existe 
un adeudo, por este mismo concepto, que no 
entregó la administración anterior al Sindicato por 

un total de $1 millón 327 mil 925.27 pesos, 
abonando durante estos dos años algunos 
conceptos de retenciones: fondo funeral, fondo 
resolvente y apoyo económico.  

Referente a demandas laborales, principalmente 
presentadas en el Tribunal Burocrático del Estado, 

en estos dos años de administración se han 
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pagado alrededor de 12 millones de 
pesos.  

Durante esta administración hemos evitado el 
endeudamiento público porque sabemos lo que 
significa en estos momentos para la 
administración enfrentar compromisos financieros 
aunados a los que estamos cubriendo de manera 
mensual, del crédito solicitado en el año 2014 a 
BANOBRAS por 32 millones 819 mil 541 pesos. 
De este adeudo, actualmente hemos pagado de 
manera puntual 8.4 millones de pesos. Por lo 
anterior, esta administración consciente del 
adeudo actual, no ha contemplado ni contempla 
ningún tipo de crédito o préstamo ante una 
Institución Financiera.                 

PAUSA 

Durante estos dos años de administración hemos 
cumplido con los compromisos y obligaciones 
financieras que como administración corresponde. 
Hoy podemos decir que además de cumplir con 
las obligaciones como lo son el pago oportuno 
cada quincena de pago de nómina o el pago de 
energía eléctrica, se está cubriendo el gasto 
operativo para recolección de basura, seguridad 
pública, deporte, cultura, atención ciudadana, 
reparación y mantenimiento de vehículos, entre 
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otros, tanto en la cabecera municipal como en las 
siete delegaciones del municipio, regresándoles a 
estas últimas la capacidad para poder operar con 
los servicios básicos.  

Una de las áreas que hemos atendido desde el 
inicio de esta administración ha sido el alumbrado 
público y servicio de energía eléctrica en todas las 
oficinas de gobierno. Desde hace dos años, 
hemos estado pagando, de manera continua, el 
servicio a Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
sabedores de la importancia que tiene en materia 
de seguridad y de la demanda constante de tener 
este servicio en los espacios públicos, además 
hemos realizado la contratación de este servicio 
para que algunas colonias o espacios públicos 
cuenten con electrificación. El costo promedio 
mensual de energía eléctrica es de $1.5 millones 
de pesos.  

 

Apoyos Sociales 

Estamos atentos a las necesidades de la 
población ante los diferentes problemas que han 
tenido que enfrentar en el día a día tanto en temas 
de salud, alimentación, educativos, deportivos, 
legales, defunción de familiares, incendios y 
huracanes, entre otros. De ello, se han entregado 
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durante estos dos años la cantidad de 2 mil 752 
apoyos, arrojando una cantidad de 8.3 
millones de pesos. 

 

Combustible  

Del gasto operativo del Ayuntamiento, el gasto de 
combustible es uno de los principales rubros, el 
cual se utiliza principalmente para brindar el 
servicio de recolección de basura y seguridad 
pública. Durante este periodo hemos mantenido 
estos servicios básicos en operación tanto en la 
cabecera municipal como en todas las 
delegaciones, representando un gasto promedio 
mensual de 1.3 millones de pesos. Durante esta 
administración municipal, se ha enviado de 
manera semanal el combustible correspondiente a 
las siete delegaciones.  

Delegaciones 

Desde el inicio de esta administración hemos 
devuelto la operación a las delegaciones. En la 
medida de las posibilidades se les ha regresado la 
capacidad de operar los servicios públicos y 
seguridad. Además, se ha otorgado de manera 
constante: combustible, fondo de operación para 
la compra básica de materiales, reparación de 
vehículos, eventos culturales y deportivos, apoyo 
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para festejos en las comunidades, pago de 
energía eléctrica, nuevos contratos de energía 
para espacios públicos, apoyos sociales a 
habitantes de las comunidades para situaciones 
de salud, deportivos, educativos, entre otros. 
Además de los diferentes programas que llegan a 
través de la Dirección de Desarrollo Económico y 
Social, Sistema DIF, Dirección de Obras Públicas 
y Asentamientos Humanos y el OOMSAPAS.  

(PAUSA) 

INGRESOS  

En materia de recaudación de ingresos, se ha 
mejorado el seguimiento y cobro tanto del 
impuesto predial, verificación de negocios y 
regularización de licencias comerciales, así como 
de licencias de alcohol y ocupación de la vía 
pública, entre otros.  

En el mes de noviembre de 2022 se presentó ante 
el H. Cabildo la iniciativa de propuesta de 
descuentos para el pago anticipado del impuesto 
predial urbano ejercicio fiscal 2022, recaudando 
durante los meses de noviembre y diciembre de 
2022 más del 40% del total de este impuesto.  
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En materia de recaudación por diferentes 

conceptos hemos tenido un promedio 
mensual de 4.3 millones de pesos. 

PARTICIPACIONES Y APORTACIONES 
FEDERALES  

El recurso asignado al municipio por parte de la 
Federación a través de diferentes fondos y otros 
incentivos económicos, en 2022, recibimos más 
de 244 millones de pesos.  
 

Además se reciben las aportaciones por concepto 
del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento 
de los Municipios (FORTAMUN), los cuales se 
destinan exclusivamente para los requerimientos 
municipales, dando prioridad al cumplimiento de 
sus obligaciones financieras y a la atención de las 
necesidades directamente vinculadas a la 
seguridad pública de sus habitantes, derechos por 
uso de agua, pago de energía eléctrica, entre 
otros, recibiendo de manera mensual de enero a 
diciembre de 2022 la cantidad de $4 millones 093 
mil 467 pesos y durante el 2023 la cantidad de $4 
millones 889 mil 993 pesos. 

Otro de los recursos asignados al Municipio de 
Mulegé es el Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social (FAISMUN) que tiene como 
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objetivo financiar obras y acciones sociales que 
beneficien directamente a la población en rezago 
social y pobreza extrema Recibiendo de manera 
mensual durante los meses de enero a octubre la 

cantidad de $2 millones 543 mil 176 
pesos, presentando una disminución del 18% 

en comparación de lo recibido 2021 y durante 

2023 la cantidad de $3 millones 247 mil 132 
pesos. 

OTROS PROGRAMAS 

Del Programa de Regularización de Vehículos 
Usados de Procedencia Extranjera, en estos dos 
años se han recibido 5.7 millones de pesos. 
Recurso destinado para la pavimentación de 
calles y avenidas. Muestra de ello, es esta calle 
frente a Palacio. 

Amigas y amigos, como pueden escuchar, le ha 
tocado a la Administración que tengo el honor de 
presidir, de sentar las bases para que en el futuro 
inmediato tengamos una administración con 
finanzas sanas y con infraestructura básica: agua, 
drenaje, servicios públicos, seguridad pública, 
infraestructura social y deportiva en todos sus 
pueblos operando en su mejor y mayor capacidad. 
Nos toca a nosotros gestionar proyectos 
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estratégicos que permitan el desarrollo económico 
y social de nuestro municipio. Esta es nuestra 
tarea y la estamos cumpliendo. 

(PAUSA) 

Sin duda, Mulegé es grande, grande en su gente, 
grande en su historia, grande en su extensión 
territorial, grande en su potencial y también grande 
en sus retos, pero también grande ha sido el 
rezago y muy grande el esfuerzo que tenemos que 
hacer y que estamos haciendo tanto el estado y el 
municipio para abatirlos. También tenemos 
grandes empresas productoras que contribuyen a 
la generación de empleo para cada una de 
nuestras comunidades, como son los casos de las 
empresas mineras como COMSA, una de las 
empresas de mayor arraigo y que siempre ha 
estado con el compromiso solidario con su gente 
y con los diferentes ayuntamientos y que hoy no 
es la excepción, a quienes expreso mi 
reconocimiento por su contribución para con 
nuestra administración. 

Otra de las grandes empresas al igual que 
COMSA productora de yeso es Carbón 
Mexicano, en el mismo sentido le doy mi 
reconocimiento a los trabajadores y a su directiva 
por su participación con este Décimo Séptimo 
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Ayuntamiento, hago público mi agradecimiento 
por la donación de Ambulancia y una Moto 
conformadora. En esa misma línea la producción 
de cobre, en manos de Minera Metalúrgica el 
Boleo, que al igual que las otras empresas es una 
importante generadora de empleos y de derrama 
económica para la comunidad de Santa Rosalía y 
que de manera importante contribuyen con la 
sociedad de esta comunidad.  Otra de las grandes 
empresas, y que ha sido desde su origen uno de 
los grandes soportes de asentamiento, 
crecimiento y desarrollo de nuestra región norte, 
es Exportadora de Sal, durante muchos años la 
salinera ha sido factor de atención a la comunidad. 

Para una administración municipal como la 
nuestra, enfrentar el reto de atender todas y cada 
una de las demandas que día a día se establecen 
en los diferentes rubros también exige de un gran 
esfuerzo. Para ello, no existen actos mágicos sino 
elementos de responsabilidad de esfuerzo de 
trabajo de equipo y de apoyo entre todos. 

Hemos constituido un equipo de trabajo y en 
coordinación con la sociedad en general hemos 
ido avanzando con cada uno de esos retos.  

 

ESTE AÑO NUEVAMENTE NOS VOLVIÓ A 
PEGAR OTRO HURACÁN, DOS AÑOS, DOS 
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HURACANES…. ¡YA ANDABAMOS 
RECUPERANDONOS EN SU TOTALIDAD DEL 
KEY CUANDO LLEGA HILARY QUE NOS 
TUMBÓ!! PERO NOS LEVANTAMOS Y AQUÍ 
ESTAMOS. ESTO NO SERÍA POSIBLE 
GRACIAS AL ESFUERZO DE MUCHOS: 
MARINA ARMADA DE MÉXICO, EJÉRCITO, 
GOBIERNO FEDERAL Y ESTATAL, 
PROTECCIÓN CIVIL, A MIS AMIGOS LOS 
TRANSPORTISTAS QUE SE PUSIERON A LA 
ORDEN CON TODO EL APOYO, 
COMERCIANTES, CIUDADANOS Y A TODO EL 
EQUIPO QUE CONFORMA ESTA 
ADMINISTRACIÓN. 

NO FUE FÁCIL REGRESAR LA NORMALIDAD, 
NOS HA COSTADO MUCHO. RESTABLECIMOS 
EL SERVICIO DE AGUA EN TIEMPO RÉCORD, 
PERO DEBIDO A LA GRAN CANTIDAD DE 
AGUA, PIEDRAS Y LODO HEMOS TENIDO 
GRAVES PROBLEMAS CON EL DRENAJE. AÚN 
FALTA MUCHO POR HACER, EN ALGUNAS 
COLONIAS TODAVÍA TENEMOS PROBLEMAS, 
PERO SEGUIMOS TRABAJANDO 
INCANSABLEMENTE PARA VOLVER EL 
SERVICIO A LA NORMALIDAD. POR CIERTO, 
GRACIAS AMIGA LILIANA TALAMANTES QUE 
PRONTAMENTE NOS ENVIASTE LA VACTOR 
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PARA AYUDARNOS CON TODOS ESTOS 
TRABAJOS, GRACIAS AMIGA, 

 

ORGANISMO OPERADOR DE AGUA POTABLE 
DE MULEGÉ. 

Uno de los grandes retos de esta y anteriores 
administraciones ha sido el SERVICIO DE AGUA 
POTABLE, y no es para menos, Mulegé es el 
Municipio más extenso del estado, con 32 mil 
kilómetros cuadrados de extensión territorial y 
340 km de acueductos que abastecen desde 
Bahía Tortugas hasta Heroica Mulegé. 

Mantener en operación está deteriorada 
infraestructura ha sido muy complejo. Sin 
embargo, en 2 años de gobierno, hemos hecho un 
gran esfuerzo para cumplirle a las comunidades 
por igual. 

1. AGUA POTABLE 

- En estos dos años se han rehabilitado el 50% 
de los pozos del municipio ubicados en las 
localidades de Heroica Mulegé, Villa Alberto 
Alvarado Aramburu, Guerrero Negro, San Ignacio, 
Pacifico Norte y Santa Rosalía, con una inversión 
total de $15 millones 181 mil 620.54. 
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- Reconstrucción de 1.6 kilómetros del 
Acueducto Vizcaíno Pacífico Norte, en la 
localidad de Bahía Tortugas, a través de recursos 
de PROAGUA con una inversión de $ 8 millones 
711 mil 602.80 pesos. 

Ampliación de la red de distribución de agua 
potable en las colonias Libertad, Solidaridad y 
Fundadores en Guerrero Negro, consistente en 
5.8 kilómetros de red de distribución y 5.2 
kilómetros de línea de conducción. Además, 
llevamos a cabo la sustitución de la llegada del 
acueducto al tanque regulador de la Col. Nueva 
Santa Rosalía, ambas obras tuvieron una 
inversión de $ 11 millones 145 mil 215.20 
pesos, el 9.3% de la inversión fue con recurso 
municipal y el resto proveniente de PROAGUA. 

ALCANTARILLADO SANITARIO 

Unos de los mayores problemas que enfrentamos 
en el municipio, es el relacionado con el sistema 
de alcantarillado, ya que las estaciones de 
rebombe se encontraban en malas condiciones, 
sobre todo en la comunidad de Guerrero Negro, 
donde las plantas de tratamiento de aguas 
residuales no estaban en operación.  

- Este año se rehabilitaron el   71% de los 
cárcamos o estaciones de rebombe de aguas 
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residuales, el 100% de las estaciones de 
rebombeo de la comunidad de Guerrero Negro 
y de Heroica Mulegé con una inversión de $ 14 
millones 270 mil 834.22 pesos con recursos 
proveniente de PROAGUA. 

 

- Se elaboró el proyecto ejecutivo para 
contar con un sistema de tratamiento de aguas 
residuales en la comunidad de Guerrero Negro 
con una inversión de $ 2 millones 521 mil 04 
pesos con recursos de PROAGUA. 

- Se llevó a cabo la ampliación de red de 
alcantarillado sanitario de 512.21 metros 
lineales en las localidades de Santa Rosalía y 
Guerrero Negro con una inversión 100% municipal 
por el orden de $ 1 millón 041mil 454.90 pesos. 

ACCIONES INTEGRALES 

Con el objetivo de mejorar y hacer más eficiente la 
gestión comercial y administrativa del organismo, 
que nos permita incrementar los ingresos y 
mejorar el tiempo de atención de usuarios se 
implementaron las siguientes estrategias con 
recursos provenientes de PROAGUA. 

- Actualización de padrón de usuarios del 
OOMSAPAS de Mulegé (Santa Rosalía) $ 2 
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millones 200 mil pesos con recursos 
provenientes de PROAGUA. 

- Modernización del sistema comercial del 
OOMSAPAS Mulegé incluye equipos de cómputo, 
para cada uno de los sistemas que conforman al 
organismo con una inversión de $ 1 millón 590 
mil pesos   

Estas acciones nos permitirán establecer y 
mantener actualizado el registro de usuarios como 
base en el servicio que se brinda, así como 
sistematizar el sistema comercial en el municipio. 

ACCIONES DE DESINFECCIÓN 

En la actualidad en los nueve sistemas que 
conforman el organismo se llevan a cabo acciones 
de desinfección, rehabilitando el 100% de los 
equipos de gas cloro con una inversión de $800 
mil pesos, a través de recursos de PROAGUA. 

- Instalación de hipocloradores y suministro de 
Hipoclorito de calcio a los distintos sistemas con 
una inversión de $ 650 mil 027.02 pesos. 

OTROS PROGRAMAS 

- Equipamiento electromecánico de pozo y 
ampliación de la red de agua potable, en la 
localidad de Francisco J. Mújica y la localidad de 
Emiliano Zapata del municipio de Mulegé a través 
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del recurso del FISE se beneficia a estas 
comunidades con una inversión de $ 5 millones 
170 mil pesos. 

- Rehabilitación y equipamiento fotovoltaico de 
pozo de agua potable, en la localidad de Ángel 
César Mendoza Arámburo, municipio de Mulegé. 
$1 millón 820 mil pesos recursos provenientes 
de FISE. 

- Se realizaron acciones a través del Programa 
De Reconstrucción Aprobadas Para Atender Los 
Daños Ocasionados Por Fenómenos 
Perturbadores En El 2022 (Huracán Kay, 
Tormenta Javier Y Lluvia Atípica) y este año por 
las afectaciones provocadas por el Huracán 
Hilary. 

En resumen. El organismo ha trabajado 
arduamente para lograr contar con un 
OOMSAPAS funcional en todas sus áreas, las 
acciones que se han implementado hasta el 
momento permitirán en un futuro no muy lejano 
ahorro en los gastos de operación, así como un 
mejor control y transparencia, favoreciendo el 
incremento en los ingresos.  

Amigas y Amigos. Hoy podemos decir, que como 
nunca en la historia de nuestro municipio se ha 
invertido tanto en agua potable y drenaje, sin duda 
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un derecho que tienen los ciudadanos y una 
obligación para los gobiernos. Sólo en este 
segundo año de gobierno se han invertido un 

total de: $74 millones 764 mil 845 pesos. 

Agradezco de corazón a todo el personal 
operativo y administrativo de OOMSAPA 
por su entrega y compromiso en su 
importante trabajo, AGRADEZCO DE 
CORAZÓN EL GRAN RESPALDO QUE 
HEMOS TENIDO DE LA CONAGUA, 
AGRADEZCO A JULIO CESAR 
VILLARREAL TRASVIÑA Y DE LA CEA 
QUE ENCABEZA MI AMIGA TATIANA 
DAVIS, AMIGO GOBER, A TODOS 
GRACIAS. 

PAUSA 

 

EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA, 
HOY MULEGÉ SE SIENTE MÁS COBIJADO 
QUE NUNCA POR LA SECRETARÍA DE 
MARINA, APOYANDO CON 42 
ELEMENTOS Y TRABAJANDO EN 
COORDINACIÓN CON NUESTRA POLICÍA 
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MUNICIPAL, UNA VEZ MÁS 
CONTRALMIRANTE ALDO PINEDO, LAS 
FAMILIAS MULEGINAS LE AGRADECEN A 
USTED, AL CAPITÁN MATA, A TODOS SU 
PERSONAL LA SUMA A ESTOS 
IMPORTANTES TRABAJOS EN MATERIA 
DE SEGURIDAD PÚBLICA. 

Entiendo que la exigencia es que contemos con 
una policía municipal mejor preparada y equipada, 
pero también con mayor compromiso y 
responsabilidad en su actuar, que dé certeza, 
seguridad y respuesta oportuna en materia de la 
protección de nuestros ciudadanos. 

A dos años de gobierno, continuamos con la 
actualización de la seguridad pública, el 
fortalecimiento de la cultura de la legalidad y la 
protección civil. La policía del municipio de 
Mulegé, ha incrementado notoriamente su 
capacidad de respuesta para reducir el tiempo de 
atención a emergencias y una mejor definición en 
los modelos de patrullaje, prevención, reacción y 
la continua capacitación del personal operativo. 

A través del Programa del Fondo de Aportaciones 
para la Seguridad Pública 2022, con un 

presupuesto de $ 6 millones 216 mil 835.50 
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pesos pudimos realizar evaluación a aspirantes y 
policías activos, evaluaciones en competencias 
básicas y al desempeño, además de 
equipamiento para nuestros policías, oficinas y 
una unidad para prestar un mejor servicio. 

Así mismo se encuentra en gestión el programa 
FASP 2023 y FOFISP del cual se derivarán 
capacitaciones y equipamiento por un monto de 
$13 millones 89 mil 484.55 pesos.  

Por último, se informa la participación 
ininterrumpida por parte de esta Dirección en la 
Mesa de Seguridad Municipal, integrada por 
autoridades de los tres niveles de gobierno, dentro 
de la cual se toman decisiones y acciones diarias 
en temas de seguridad pública y prevención. 

DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO 

Ciudadanos de Mulegé. 

En nuestro municipio, tenemos la oportunidad 
histórica de poner los cimientos e impulsar un 
nuevo modelo de desarrollo que marque el rumbo 
para EL AVANCE de nuestro municipio. 

DESARROLLO ECONÓMICO 

Con la finalidad de atender la demanda de apoyos 
del Sector Agropecuario, Pesquero, Acuícola y del 
Sector Comercio, hemos gestionado recursos 
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ante las diferentes instancias de Gobierno, tanto 
del estado como de la federación.   

Quiero agradecer a las diferentes instancias 
estatales y federales por su invaluable apoyo 
con nuestro municipio. 

Agradezco a nuestro amigo Prof. Víctor Castro 
Cosío, por la coordinación y el apoyo. 

FONDO DE APORTACIONES PARA LA 
INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL 
2022-2023 (FAISMUN) 

A través de la Dirección General de Desarrollo, en 
este segundo año de gobierno puedo decir con 
orgullo que hemos invertido como nunca en la 
historia en obras de infraestructura para todas las 
comunidades del Municipio de Mulegé.  

Estoy convencida que, si le apostamos a mejorar 
la infraestructura, estamos mejorando el entorno 
del lugar donde vivimos, de esta manera 
tendremos ciudadanos más comprometidos: 
Calles pavimentadas, espacios deportivos, 
parques, alumbrado público, agua potable y 
drenaje.  

Eso estamos haciendo, sé que falta aún mucho 
por hacer, pero ya iniciamos con este cambio que 
no queremos que se detenga. 
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A finales del 2022 y principios de este año, 
concluimos con el arreglo de la SUBIDA DE 
ACCESO A COLONIA MESA MÉXICO EN 
SANTA ROSALÍA.  

Invertimos en el reencarpetado y el ALUMBRADO 
PÚBLICO EN ACCESO A H. MULEGE. 

 

Se construyó una CANCHA DE USOS 
MULTIPLES Y AREA DE JUEGOS INFANTILES 
EN LA COLONIA INFONAVIT EN LA LOCALIDAD 
DE GUERRERO NEGRO. 

 

Llevamos a cabo la REHABILITACIÓN DEL 
POZO DE AGUA POTABLE NO.3 DEL 
ACUEDUCTO PALO VERDE. 

 

SUSTITUCIÓN DE ACUEDUCTO PALO VERDE 
EN LLEGADA A TANQUE REGULADOR EN 
COLONIA NUEVA SANTA ROSALIA. 

 

CONSTRUCCIÓN DE PARQUE RECREATIVO 
EN COLONIA NUEVA SANTA ROSALÍA Y EL 
REENCARPETADO DE ACCESO A ESTA 
COLONIA. 

 

REHABILITACIÓN DE BIBLIOTECA 
PROFESORA LUCIA MELGAR SANCHEZ EN LA 
LOCALIDAD DE PUNTA ABREOJOS. 

 



 

43 
 

REMODELACIÓN ARQUITECTÓNICA DE 
BIBLIOTECA MAHATMA GANDHI, EN SANTA 
ROSALÍA y CONSTRUCCIÓN DE CASETA 
PARA ATENCIÓN AL TURISTA EN ESTA 
CABECERA MUNICIPAL. 

 

SANEAMIENTO HIDROSANITARIO Y 
PAVIMENTACIÓN EN CALLE DE LA COL. MESA 
MÉXICO, AMIGO DR. NICOLÁS MIRANDA 
CUMPLÍ MI COMPROMISO Y LE AGRADEZCO 
EN TODO MOMENTO LA CONFIANZA POR 
CREER EN MÍ Y EN MI GRAN EQUIPO. 

 

SANEAMIENTO EN COL. MAGISTERIAL Y 
CALLE AQUILES SERDÁN A UN COSTADO DE 
LA SECUNDARIA MANUEL F. MONTOYA EN 
SANTA ROSALÍA. 

 

CONSTRUCCIÓN DE PARQUE EN LAS 
LOCALIDADES DEL EJIDO ALFREDO V. 
BONFIL, SAN JOSÉ DE MAGDALENA Y SAN 
IGNACIO. 

 

CONSTRUCCIÓN DE COMEDOR 
COMUNITARIO EN COLONIA MESA FRANCIA 
EN LA LOCALIDAD DE SANTA ROSALÍA. 

 

EN 2022, el total de la INVERSIÓN FUE DE $ 24 
MILLONES 589 MIL 813.38 PESOS. 
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Para el ejercicio fiscal 2023 del Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Social 
Municipal (FAISMUN), se autorizaron $32 
millones 471 mil 322.00 para el municipio de 
Mulegé.  

Con este fondo, este año se ha invertido en la 
AMPLIACIÓN DE 702.39 ML DE LA RED DE 
AGUA POTABLE EN CALLE RODOLFO OJEDA 
ALDAMA, COLONIA FUNDADORES, EN LA 
LOCALIDAD DE GUERRERO NEGRO. 

Se llevó a cabo la AMPLIACIÓN DE 
303.88  METROS LINEALES DE LA RED DE 
ALCANTARILLADO EN LA COLONIA FUNDO 
LEGAL EN GUERRERO NEGRO, LO QUE 
SIGNIFICA QUE DOTAMOS DEL SERVICIO A 
25  FAMILIAS… COMPROMISO CUMPLIDO 
MAESTRA ZOILA!! AÚN FALTAN MÁS 
FAMILIAS DE ESA ZONA, PERO MI 
COMPROMISO ES QUE EL PRÓXIMO AÑO 
PUEDAN CONTAR CON ESTE IMPORTANTE 
SERVICIO. 

SE ADQUIRIERON 1000 LUMINARIAS PARA 
ALUMBRADO PÚBLICO MUNICIPAL, 
Actualmente se han instalado el 75% de lámparas 
en las diferentes localidades del Municipio y en los 
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próximos días estaremos entregando el total en el 
resto de las comunidades del Municipio. 

Uno de mis compromisos de campaña, fue el de 
poner en operación la Casa del Estudiante 
Mulegina, LA VERDAD NO ME IMAGINABA QUE 
HASTA LOS CABLES DE LUZ SE HABÍAN 
ROBADO, ERAN UNA LASTIMA LAS 
INSTALACIONES QUE SE ESTABAN ECHANDO 
A PERDER, HOY YA CONFORMAMOS EL 
COMITÉ DE LA CASA DEL ESTUDIANTE Y LE 
ENTRAMOS CON UNA OBRA DE 
ELECTRIFICACIÓN, AGUA POTABLE Y 
DRENAJE, POR EL ORDEN DE LOS $2 
MILLONES 105 MIL 632 PESOS, YA EN ENERO 
SI DIOS QUIERE ABRIREMOS LAS PUERTAS A 
TODOS LOS ESTUDIANTES DEL MUNICIPIO DE 
MULEGÉ. 

OTRA obra anhelada por las comunidades de 
nuestra querida zona de la Pacífico Norte fue el de 
la CONSTRUCCIÓN DE DOS ESTADIOS DE 
BÉISBOL para las comunidades de La Bocana y 
Punta Abreojos, APOCO NO AMIGO GUERO 
VERDUGO, AMIGO PERICO, PALABRA 
CUMPLIDA CON UNA inversión para estas dos 
obras de $17.9 millones aproximadamente. 
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UNA OBRA ANHELADA POR LOS VECINOS DE 
LA COLONIA LOS FRAILES, ESTUDIANTES Y 
PERSONAL DEL TECNOLÓGICO ERA EL 
ACCESO. LES INFORME QUE HACE UNAS 
SEMANAS CONCLUIMOS CON LA PRIMERA 
ETAPA DE PAVIMENTO DE POCO MÁS DE 300 
METROS LINEALES Y GUARNICIONES. SIN 
DUDA UNA OBRA QUE DA SEGURIDAD A 
TODAS LAS PERSONAS QUE TRANSITAN 
DIARIAMENTE POR ESA ZONA. COMPROMISO 
CUMPLIDO!! 

Actualmente se encuentra en proceso la 
construcción LA Techumbre EN la Secundaria 
Manuel F. Montoya, UNA DE LAS ESCUELAS 
MÁS ANTIGUAS DE SANTA ROSALÍA, y COMO 
PARTE DE LA VINCULACIÓN CON EL SECTOR 
EDUCATIVO COMO GANADORES DEL DÍA DE 
LA JUVENTUD EL CBTIS 69 TAMBIÉN TENDRÁ 
SU TECHUMBRE Y EN EL COLEGIO 
SALVATIERRA SE APOYÓ CON LA PINTURA 
PARA LA REHABILITACIÓN DE SU CANCHA.  

Y COMO LOS BÚHOS DEL COBACH 06 DE 
SANTA ROSALÍA NO SE PODÍAN QUEDAR 
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ATRÁS, ME ACABO DE COMPROMETER CON 
LA AMPLIACIÓN DE CONECCIÓN A LA 
TECHUMBRE QUE LES ACABA DE HACER 
NUESTRO AMIGO GOBER Y LES 
MEJORAREMOS EL ESPACIO DE SU 
COOPERATIVA ESCOLAR!!  

Y EN POCO TIEMPO LE VAMOS A ENTRAR A 
LA PAVIMENTACIÓN DE LA CALLE FRENTE 
AL COBACH EN GUERRERO NEGRO! 

COMO LO DIJE DESDE CAMPAÑA, EL SECTOR 
EDUCATIVO TENDRÁ TODO MI RESPALDO. 

En los próximos días estaremos arrancando la 
construcción y rehabilitación de parques para las 
comunidades de: Santa Águeda, Ejido Benito 
Juárez, Ejido Emiliano Zapata, San Francisco 
de la Sierra, Estero el Dátil y letras alusivas en 
la Laguna de San Ignacio. 

En la comunidad de la H. Mulegé se llevará a cabo 
la construcción de una cancha de fútbol rápido y la 
pavimentación de 2 calles; y en la Sierra de San 
Miguel vamos a terminar la construcción DE LA 
CASITA DE Salud.  

Amigas y amigos. Hoy son testigos de que si 
existe voluntad, pasión en lo que hacemos y 
administramos bien los recursos, podemos llevar a 
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cabo obras importantes para todas las 
comunidades.  

Finalmente, puedo decir que gracias al trabajo 
coordinado y a los recursos bien invertidos, en 
este segundo año de gobierno hemos duplicado 
los apoyos en beneficio de todas las comunidades 
de nuestro querido municipio. 

TURISMO NOS HARÁ FUERTES, LO 
RECUERDAN, UNA DE MIS FRASES 
DE CAMPAÑA Y HOY VAYA QUE NOS 
HA HECHO FUERTES.. 

MUCHOS DE LOS QUE ESTAMOS AQUÍ 
LLEVÁBAMOS MÁS DE 15 AÑOS 
ESCUCHANDO HABLAR DE PUEBLO MÁGICO, 
HUBO VARIOS INTENTOS, SE METIÓ 
EXPEDIENTE, PERO SEGUÍA SIN LOGRARSE; 

DESDE CUANDO ERA DIPUTADA ME TOCÓ 
IMPULSAR ESTE TEMA NO SOLO PARA SANTA 
ROSALÍA SINO PARA HEROICA MULEGÉ Y 
SAN IGNACIO TAMBIÉN; 

FUE UN COMPROMISO QUE HICE Y SIEMPRE 
LO HE DICHO LOS COMPROMISOS SON PARA 
CUMPLIRSE, DESDE PRESIDENTA ELECTA YA 
LES ANDABA DANDO LATA A LOS DE 
TURISMO NACIONAL, MUCHOS CONOCEN LA 
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HISTORIA CUANDO CASI CASI RAPTÉ AL 
DIRECTOR DE PUEBLOS MÁGICOS Y ME LO 
TRAJE A RECORRER MULEGÉ; NI MODO SOY 
MUY ATRABANCADA; 

LUEGO, MI EQUIPO DE TURISMO TENÍA LA 
TAREA DE MEJORAR EN TODO EL 
EXPEDIENTE PARA PARTICIPAR EN LA 
CONVOCATORIA, LO REVISAMOS, 
AGREGAMOS QUITAMOS, DE TODO!! 

EN TODO ESTE PROCESO EL respaldo de mi 
amigo el Gobernador Y NUESTRA amiga Maribel 
Collins FUE INVALUABLE, y por supuesto DEL 
Secretario Miguel Torruco, Y POR FIN 
DESPUÉS DE 15 AÑOS DE INTENTARLO 
LOGRAMOS el nombramiento de Pueblo Mágico 
para Santa Rosalía.  

Este nombramiento histórico para Mulegé, trae 
consigo BENEFICIOS Y OPORTUNIDADES 
PARA TODOS. 

HOY MULEGÉ ESTÁ EN LOS OJOS DEL 
MUNDO; YA ESTUVIMOS EN TODOS SANTOS 
en el 1er Festival de Pueblos Mágicos del Mar 
de Cortés CON LA participaCIÓN DE 22 Pueblos 
Mágicos mostrando su folklor, gastronomía, 
artesanía y tradición.  
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Y ACABAMOS DE IR A LOS ÁNGELES 
CALIFORNIA AL II Tianguis Internacional de 
Pueblos Mágicos, donde se mostró el trabajo de 
nuestros artesanos, NUESTROS DESTINOS y se 
llevaron a cabo reuniones con inversionistas 
internacionales.   

AQUÍ QUIERO HACER UNA MENCIÓN 
ESPECIAL Y AGRADECER A Luz María 
Zepeda  Esquerra, Directora del Fideicomiso 
de La Paz, POR SU ACCIÓN TAN SOLIDARIA Y 
HABERME PATROCINADO EL VIAJE A LOS 
ÁNGELES, QUE DESPUÉS DE HABER PASADO 
POR EL HURACÁN HILARY, NO CONTÁBAMOS 
CON LOS RECURSOS PARA ASISTIR A DICHO 
EVENTO, SON DETALLES QUE LOS 
GUARDARÉ CON MUCHO CARIÑO Y APRECIO 
SIEMPRE, MUCHAS GRACIAS LUZ MARÍA!!! 

 

Y ESTO SIGUE, A FINALES DE NOVIEMBRE 
NOS VAMOS A HIDALGO A LA 5ta Edición deL 
Tianguis Nacional de Pueblos Mágicos, NOS 
ACOMPAÑA LA UABCS CAMPUS GUERRERO 
NEGRO QUE TIENE LA ESPECIALIDAD EN 
TURISMO ALTERNATIVO, ARTESANOS Y POR 
SUPUESTO MI EQUIPO DE TURISMO!!!! 

Ruta Turística Mulegé - Loreto  
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El 06 de octubre, GRACIAS A LA EXCELENTE 
DISPOSICIÓN DE NUESTRA AMIGA PAOLA, 
FIRMAMOS el hermanamiento turístico Mulegé- 
Loreto el cual fortalece el producto turístico.  

COMO PUEBLOS MAGICOS LA SECTUR NOS 
COMPROMETE A MEJORAR LA IMAGEN E 
infraestructura de Santa Rosalía, POR ELLO, 
hace una semana dimos inicio con la 
Construcción de la Ampliación del Andador 
Costero en el Acceso Sur consistente en 
banquetas, guarniciones y jardineras. Esta obra 
tendrá una inversión de 4 millones 973 mil 885 
pesos.   
    

OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS.  

Además de obras de gran relevancia para todo el 
municipio, en la Dirección General de Obras 
Públicas hemos trabajado en la regularización de 
licencias de construcción y la tenencia del uso de 
suelo. 

Hemos ejecutado obras de gran importancia en 
las comunidades del municipio, que a 
continuación se mencionan: 

En la comunidad de Villa Alberto Alvarado 
Arámburo ConstruÍMOS la Casa de la Cultura 
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PARa poder ofrecer un espacio digno, CON UNA 
INVERSIÓN DE $3 millones de pesos del 
(FOIS), 

A través de este programa pudimos dar 
Mantenimiento y Rehabilitación en Canchas de 
Usos Múltiples y Plazas de las comunidades del: 
Ejido San Lucas, San Bruno, Palo Verde, en 
Santa Rosalía Unidad Deportiva y cancha de 
Mesa México, Punta Abreojos y San Hipólito. 

En la comunidad de Punta Prieta, se llevó a cabo 
la construcción de la barda perimetral Y 
REHABILITACIÓN de LOS juegos infantiles en LA 
comunidad. 

Y hace unos días entregamos la obra de 
Mantenimiento y rehabilitación de la Plaza 
Pública en La Bocana.  

Además, dimos mantenimiento y rehabilitación a 
la Cancha de Usos Múltiples en el Ejido Alfredo 
V. Bonfil. 

 

Hoy agradezco a mi amiga la Titular de la Oficina 
de Representación de SEDATU en BCS, Silvia 
Salas, por su impulso para contar con un Plan de 
Desarrollo Urbano para nuestro municipio, 
documento que nos dará certeza para el 
crecimiento en los próximos 50 años. 
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Con estas acciones,  mi gobierno da respuesta a 
ese sentimiento de abandono que por muchos 
años padecieron las comunidades del municipio. 
Estamos cumpliendo y seguiremos aportando con 
más obras de infraestructura en nuestras 
comunidades.  

(PAUSA) 

Trabajar de manera uniforme y continua, para 
satisfacer las necesidades básicas de la 
comunidad, son un claro ejemplo del trabajo que 
se ha estado llevando a cabo en la DIRECCIÓN 
DE SERVICIOS PÚBLICOS DE MULEGÉ. Es por 
ello la importancia de las funciones que 
desempeña el Ayuntamiento. 

Hay que señalar que los recolectores de basura y 
el equipamiento de servicios públicos en todo 
nuestro municipio los recibimos en pésimas y 
lamentables condiciones, esto reflejo del 
desinterés y abandono con que se atendió a cada 
una de nuestras comunidades. Hacer que estos 
equipos funcionen ha implicado un esfuerzo 
extraordinario desde la perspectiva humana, 
técnica y financiera. Pero aún con estas 
circunstancias hemos podido dar respuesta 
oportuna y eficaz en el tema de la limpieza en 
nuestros pueblos, lo anterior no ha sido pretexto 
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para no realizar el trabajo que por obligación 
tenemos. 

Actualmente se cuenta con 18 vehículos, que se 
encuentran operando para atender las diversas 
necesidades, con el objetivo de brindar un 
servicio oportuno y de calidad. 

El alumbrado público es otra de las prioridades 
para nuestro gobierno. Este año al ver que el 
alumbrado público se encontraba en un total 
abandono se adquirieron 1000 luminarias que se 
están distribuyendo en las diferentes 
comunidades de este municipio.  

TRANSPARENCIA 

Como Resultado de la Verificación de 
Cumplimientos a las Obligaciones de 
Transparencia 2022 obtuvimos un índice de 
97.05% lo que refleja el compromiso de esta 
Administración Municipal y de cada una de las 
Direcciones Generales del XVII Ayuntamiento de 
Mulegé.  

SINDICATURA Y CATASTRO 

Este segundo año de gobierno a través de 
Sindicatura Municipal, como órgano de 
representación legal de los intereses del 
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Ayuntamiento y el Municipio, se cuenta con un 
programa de titulación actualizado. 

Con un gran esfuerzo hemos estado dando 
solución en cada Delegación de nuestro 
municipio, contando a la fecha con un 75 % de 
avance con las titulaciones en cada una de 
ellas.  

Actualmente nos encontramos en proceso de 
expedición de títulos en la comunidad de la 
Heroica Mulegé, para que los habitantes de esta 
bella comunidad puedan obtener su título de 
propiedad y tener en regularización su patrimonio 
familiar. 

En la Dirección de Catastro, se trabaja 
intensamente con la regularización de 
levantamiento y deslindes debido al rezago en 
diferentes localidades como Guerrero Negro, 
Bahía Tortugas, Heroica Mulegé.   

 

Hasta la fecha se cuenta con un total de registros 
catastrales de todo el municipio de 762, así 
como un total de avalúos periciales de 574.  

Se inició con la digitalización de los expedientes y 
antecedentes con la finalidad de resguardar la 
información y eficientar su búsqueda para una 
agilización de trámites catastrales, actualmente ya 
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se concluyó con la digitalización de Santa Rosalía 
con un total de 7 mil 163 cuentas catastrales, y se 
empezó con las demás localidades, llevando a la 
fecha un total de 5 mil 900.   

(PAUSA) 

 

DEPORTE Y CULTURA 

POR AHÍ ME DICEN QUE SOY LA PRESIDENTA 
DEL DEPORTE, Y DESPUÉS DE TODO ESTE 
RECUENTO, DE OBRAS, DE AUDIENCIAS, DE 
APOYOS, DE EVENTOS, DE OLIMPIADAS, 
CREO QUE YA SE POR QUE!!!! 

EN ESTE SEGUNDO AÑO participamos en 59 
eventos en diferentes disciplinas.  

En los meses de enero y febrero, se llevaron a 
cabo los Juegos Nacionales de CONADE 2023, 
en su etapa estatal, donde nuestro municipio 
participó con un contingente de 317 atletas y 58 
entrenadores. Sin escatimar el esfuerzo 
sabiendo lo importante que es apoyar a nuestros 
jóvenes, este Ayuntamiento invirtió un total de 
$921 mil 384.40 pesos en uniformes, 
equipamiento, traslado y hospedaje para nuestros 
atletas. 



 

57 
 

ESFUERZO QUE LOS NIÑOS Y JÓVENES ME 
CORRESPONDIERON MEJORANDO EL 
MEDALLERO DEL AÑO PASADO  

 EN 2022 OBTUVIMOS 99 MEDALLAS 
 Y EN ESTE 2023 OBTUVIMOS 106 

MEDALLAS 

UN APLAUSO PARA TODOS ELLOS, 
ENTRENADORES, COORDINADORES, 
PADRES DE FAMILIA Y TODA LA DIRECCIÓN 
DEL DEPORTE.  

En el mes de Febrero de este año, en la 
comunidad de H. Mulegé, se llevó a cabo el 
CAMPEONATO ESTATAL DE BEISBOL, en la 
Categoría U12, evento en el cual se tuvo la 
participación de los cinco municipios de nuestro 
estado, y donde honrosamente Mulegé obtuvo el 
primer lugar, Y QUE ESTE GRAN EVENTO SE 
LOGRÓ GRACIAS AL ESFUERZO EN 
CONJUNTO CON PADRES DE FAMILIA DEL 
COMITÉ DE LOS CARDENALITOS QUE SE 
PUSIERON AL PIE DEL CAÑÓN PARA 
ENTRARLE AL COMPROMISO. 

Otro de los importantes eventos de fútbol que se 
realizan año tras año y que ya son una tradición 
en el Valle de Vizcaíno, es la COPA NORTE, este 
evento llevado a cabo en el mes de Junio contó 
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con la participación de 22 equipos de los estados 
de Baja California y Baja California Sur. 

En el mes de Julio en Bahía Asunción, se llevó a 
cabo el Primer Campeonato Estatal de Sóftbol en 
la categoría infantil. 

Como ya es tradición, en el mes de julio, llevamos 
a cabo las Escuelitas de Verano 2023, contando 
con la participación de MÁS DE 800 niños y 
niñas EN TODO EL MUNICIPIO. 

Y UN SUEÑO DE MUCHAS Y DE MUCHOS, LA 
REHABILITACIÓN DE LA CATEDRAL DEL 
BALONCESTO!! LA RUCHO CESEÑA, 
DECENAS DE AÑOS DESDE SU 
CONSTRUCCIÓN QUE NO SE LE ATENDÍA 
COMO SE DEBE,  QUE SI LA DUELA QUE SI LA 
LLUVIA QUE SI,,, HOY ES DE LAS MEJORES 
CANCHAS DE TODO NUESTRO ESTADO QUE 
A LA FECHA HA RECIBIDO DOS ESTATALES; 
CON UNA inversión de $ 1.7 MILLONES ENTRE 
AYUNTAMIENTO Y GOB. DEL ESTADO, YA 
RECIBIMOS el campeonato estatal de 
MAXIBALONCESTO Y EL ESTATAL DE 
SUTERM 2023, GRACIAS AMIGO JUAN 
PATRÓN POR ELEGIRNOS COMO SEDE, 

EN agosto, realizamos el CAMPEONATO 
ESTATAL DE SÓFTBOL, en las categorías 
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master, supermaster y decanas, donde tuvimos la 
visita de los municipios de Los Cabos, La Paz (con 
dos equipos) y Mulegé. 

Hoy hago un especial reconocimiento para 
nuestras pequeñas gigantes de las comunidades 
de Bahía Tortugas, Bahía Asunción, Santa 
Rosalía y H. Mulegé, Categoría sub-14 de sóftbol, 
quienes se hicieron merecedoras de representar a 
nuestro estado en la Primer Copa Acapulco 
2023, obteniendo una excelente participación. 

En este día tan importante para Mulegé, quiero 
hacer un importante reconocimiento a nuestros 
jóvenes atletas y a sus entrenadores, ellos han 
estado poniendo muy en alto con su pasión y 
entrega a nuestro municipio. Es por ello, que les 
pido un fuerte aplauso para ellos…. 

El XVII Ayuntamiento otorga el presente 
RECONOCIMIENTO AL MÉRITO DEPORTIVO a 

ISRAEL MEDINA MENDOZA, por haber obtenido 
3 MEDALLAS DE ORO en Ciclismo y persecución 
por equipos, persecución individual y prueba por 
puntos. 

IRINET VILLAVICENCIO FLORES, por su 
destacada participación en las Olimpiadas 
Nacionales CONADE 2023 y haber obtenido el 
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3er Lugar en Lanzamiento de Disco y el 4to 
Lugar en lanzamiento de Martillo Categoría Sub-
16. 

Por haber obtenido el 4to Lugar en Lanzamiento 
de Disco Categoría Sub-16 reconocemos a 
JESÚS GAEL RUIZ ARCE. 

JENNIFER LÓPEZ REDONA, por su destacada 
participación al haber obtenido el 5to Lugar en 
lanzamiento de Jabalina en la Categoría Sub-16. 

Reconocemos a JULIÁN VILLAVICENCIO 
ZÚÑIGA, por la obtención del 4to Lugar en 
Lanzamiento de Jabalina, Categoría Sub-18. 

Reconocimiento para KARLA FERNANDA 
MORA IBARRA, por haber obtenido 3er Lugar en 
Ciclismo de Montaña en la Categoría Juvenil B. 

Hoy también hacemos un reconocimiento a 3 
jóvenes beisbolistas, que gracias a su talento 
han sido firmados por importantes equipos: 

LUIS ALBERTO MEZA MENDOZA y EDGAR 
EDUARDO ARCE MURILLO, jóvenes talentos 
que han sido firmados por el equipo Diablos 
Rojos de México. 

Reconocimiento para JUAN FRANCISCO 
CÁZARES GASTELUM, firmado recientemente 
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por el equipo de Grandes Ligas de los 
MARINEROS DE SIAROL 

Hoy, hacemos también un digno y merecido 
reconocimiento a los siguientes entrenadores: 
CARLOS MARCOS SAMANIEGO ROCHA, por 
su destacada participación como entrenador en 
las Olimpiadas Nacionales CONADE 2023, en la 
disciplina de Ciclismo.  

En la disciplina de ATLETISMO, hacemos un justo 
y merecido reconocimiento a los profesores: 
JUAN RAMÓN SANDOVAL PORRAS; JOSÉ 
IRINEO VILLAVICENCIO SANDOVAL y a JOSÉ 
DE JESÚS MADRIGAL HERNÁNDEZ. 

 

CULTURA 

Dije que llevaríamos la cultura a todas las regiones 
del municipio y lo estamos haciendo. El programa 
Cultural llegó a miles de personas en diversas 
fiestas ciudadanas en todo el municipio. Estamos 
marcando un rumbo diferente mediante el 
fortalecimiento de las actividades culturales en sus 
diversas expresiones y manifestaciones, 
apoyando en todo momento a las Delegaciones y 
Subdelegaciones en su organización, 
preservando así las tradiciones y costumbres de 
los pueblos, fomentando los valores, la sana 
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convivencia y unidad familiar; y todo este trabajo, 
lo buscamos llevar a cabo de la mano y con la 
participación de todos los agentes activos de 
nuestra sociedad.  

• La historia de los registros misionales relata 
que los trabajos de la edificación de la Misión de 
San Ignacio de Loyola se iniciaron un 20 de enero 
de 1728, tomando como referencia esta 
importante fecha, se propuso ante el Honorable 
Cabildo del Honorable XVII Ayuntamiento de 
Mulegé, el punto de acuerdo para que en esta 
fecha quede oficializada la conmemoración de 
la fecha de fundación de la Misión de San 
Ignacio de Loyola, con festividades artísticas y 
culturales. 

• Con la finalidad de favorecer en la práctica el 
desarrollo cultural, firmamos un convenio con el 
Instituto Sudcaliforniano de Cultura, para que 
artistas, artesanos e instructores locales, reciban 
apoyo económico para que impartan sus 
conocimientos con la gente de sus localidades. 
Gracias a este convenio se han apoyado 26 
PROYECTOS de las comunidades de Guerrero 
Negro, Vizcaíno, Sierra de San Francisco, Sierra 
del Patrocinio, Isla San Marcos, San Ignacio y 
Santa Rosalía. 
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• Las festividades de fundación y religiosas que 
se organizan en muchas de las comunidades del 
Municipio de Mulegé, son parte de nuestra cultura 
tradicional. En este sentido, se ha estado 
apoyando a las delegaciones y a las 
subdelegaciones con presentaciones artísticas y 
culturales en diversas festividades a quienes lo 
han requerido. 

• En nuestro gobierno municipal hemos 
favorecido los concursos literarios, de canto y 
demás disciplinas artísticas. Porque estamos 
convencidos de que es muy importante invertir 
significativamente en estas actividades. Por este 
motivo hemos entablado un estrecho vínculo de 
colaboración con el sector educativo, para la 
promoción, colaboración y la participación de los 
niños y jóvenes de todas las comunidades del 
Municipio de Mulegé. 

• El mes de julio dimos a conocer la 
convocatoria del “Segundo Concurso Municipal de 
la Composición de la Canción” con una importante 
participación. 

 Los que obtuvieron el primer lugar de cada 
categoría, nos representaron obteniendo 
importantes lugares en el Festival de la Canción 
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Sudcaliforniana que se realizó en el mes de 
agosto en la Ciudad de La Paz, B.C.S. 

• Con la finalidad de hermanar a través de la 
cultura y del turismo los pueblos mágicos de 
Loreto y Santa Rosalía, el sábado 7 de octubre 
realizamos una Noche Bohemia, con la 
participación literaria y artística de personas 
entusiastas de ambas comunidades. 

• Otra de las importantes acciones del gobierno 
municipal, es conmemorar importantes fechas de 
alto sentido patriótico como la Defensa de la 
Heroica de Mulegé. 

 

• Del 12 al 15 de octubre, se realizaron los 
festejos tradicionales del 138 Aniversario de la 
Fundación de Santa Rosalía. 

En este marco se realizó el Segundo Encuentro de 
directores de Casas de Cultura, con la 
participación de representantes de los cinco 
municipios. 

El viernes 13 se llevó a cabo por primera vez, la 
Feria del Libro en Santa Rosalía, con la 
presentación de importante autor y exhibición de 
libros en la Biblioteca Pública Mahatma Gandhi y 
Parque Morelos. 
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SECRETARIA GENERAL Y CABILDO 

Quiero destacar en este apartado, la relación 
institucional y de respeto que la Secretaría 
General lleva a cabo con las fuerzas políticas 
representadas en el Honorable Cabildo del 
Décimo SÉPTIMO Ayuntamiento, Durante este 
periodo se realizaron 21 sesiones de Cabildo, 
siendo 09 sesiones ordinarias y 12 sesiones 
extraordinarias habiéndose tomado importantes 
decisiones que esta Secretaría General ha dado 
el trámite respectivo, con un total de 56 acuerdos 
del Honorable Cabildo, destacándose los 
siguientes:  

Se aprueba por unanimidad de votos ejecutar 
obras que han sido designadas del programa de 
Fondo de Aportaciones para la Infraestructura 
Social (FAIS) 2022 y 2023. 

Se aprobó por unanimidad de votos la donación 
de un predio en la comunidad de Guerrero Negro, 
para desarrollar un salón de eventos sociales y 
deportivos para uso de los trabajadores del 
I.M.S.S. que pertenecen al gremio sindical y para 
la población en general. 

 

Se aprobó por unanimidad de votos, la 
rehabilitación de la obra de la cancha Pedro 
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Rucho Ceseña con recursos estatales del 
arrendamiento de la Casa del Caimancito. 

Se aprobó por unanimidad de votos, el Convenio 
de Colaboración y Hermanamiento con “el 
Municipio de Loreto B.C.Sur”. 

 

SISTEMA MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA 
(DIF) 

El Sistema DIF Mulegé, tiene por objetivo brindar 
un entorno de bienestar y protección a las familias 
que se encuentran en situación de vulnerabilidad 
en el municipio de Mulegé, así como hacer llegar 
las herramientas y alternativas de apoyo a través 
de los programas y servicios que garanticen el 
desarrollo integral de cada uno de sus integrantes. 

En la Procuraduría de la Defensa del Menor y 
la Familia se busca conciliar asuntos de carácter 
familiar, así como vigilar que se cumplan los 
derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes para 
garantizar el bienestar e integridad del menor. 

Se atendieron 2138 personas, de los cuales 948 
fueron asesorías jurídicas otorgadas; se 
realizaron 08 juicios de controversia familiar 
concluidos y 09 en proceso; a 16 infantes se les 
realiza gestión y atención de medidas de 
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resguardo como menores en situación de riesgo y 
a 25 se logró reintegrar al núcleo familiar, como 
parte de la restitución de los derechos de niñas, 
niños y adolescentes. 

                                                                               
                                                                               
                                                                            D
entro del área de Trabajo Social, se realizaron 
196 visitas domiciliarias a familias de diferentes 
localidades.  

Se extendieron 110 estudios socioeconómicos.      

En el Área de Psicología, se otorgan 880 
consultas psicoterapéuticas, entre visitas 
domiciliarias, valoraciones, atenciones e 
intervenciones.  

Se atienden 330 solicitudes de juzgado para 
valoración psicológica a adultos e infantes por 
controversia 
familiar.                                                          

Se realizan 74 atenciones psicológicas a menores 
resguardados en casa hogar y padres de los 
infantes.                                                                 
                             

Se participa en 7 foros virtuales y uno presencial 
con los pequeños impulsores de 
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Mulegé.                                                                  
                                      

Se visitaron nueve escuelas de nivel básico y 
medio superior (atendiendo a 3810 alumnos) de la 
geografía municipal que reciben orientación y 
asesoría sobre manejo de emociones, 
intervención ante bullying y violencia de género, 
así como temas relevantes por el buen trato y 
prevención del embarazo en la adolescencia. 

UNA PREOCUPACIÓN QUE MANIFESTÉ 
DURANTE MI PRIMER INFORME DE 
GOBIERNO FUE EL DEL CASO DE 
RICKETTSIA EN LA COMUNIDAD DE VILLA 
ALBERTO ALVARADO, EN ESE MOMENTO 
HICE MI COMPROMISO QUE 
TRABAJARÍAMOS INTENSAMENTE PARA 
QUE NO SE VOLVIERA A REPETIR UN CASO 
TAN LAMENTABLE. HOY LES PUEDO 
CONFIRMAR QUE, TRABAJANDO DE 
MANERA COORDINADA CON LA 
SECRETARÍA DE SALUD, A QUIENES 
AGRADEZCO TODO EL RESPALDO Y AL 
ÁREA DE SALUD DE ESTA ADMINISTRACIÓN, 
LLEVAMOS A CABO UNA CAMPAÑA INTENSA 
EN ESA COMUNIDAD DONDE SE APLICARON 
2521 DOSIS DE VACUNAS EN TODAS Y CADA 
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UNA DE LAS CASAS DE ESA COMUNIDAD. 
GRACIAS A ESTAS ACCIONES NO SE HA 
VUELTO A PRESENTAR UN CASO TAN 
LAMENTABLE. 

Programas de Atención Social  

1.-   Programa PASA:  fueron entregadas 
13,796 dotaciones en el periodo de un 
año.                                                                        
                                                                          2.-  
Programa Desayunos escolares, modalidad 
caliente, se entregaron 8888 dotaciones.            

 3.-   Lo correspondiente a desayunos tipo frío, 
fueron un total de 10, 083 dotaciones. 

Programa de Pensiones Humanitarias 

1.-    Se compilaron 90 expedientes en diferentes 
momentos para gestión de apoyos a pensiones 
humanitarias por gobierno del 
estado.                                             

Atención a Personas con Discapacidad 

Se organizaron 193 expedientes para recibo de 
apoyos funcionales, entre: Bastones; sillas de 
rueda; andaderas; sillas de baño; apoyo para 
brasier por extirpación de glándula mamaria; 
trámite para cirugía de cataratas; trámite y entrega 
de Placas distintivas para personas con 
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discapacidad; placas dentales y lentes 
graduados.                                                             
     

Se colaboró en dos jornadas de instalación de 
aparatos auditivos a 69 beneficiarios del 
municipio. 

En el importante tema de Asistencia Social en 
Albergue Temporal, se atendieron a 322 
familiares de enfermos hospitalizados, 
apoyando con el hospedaje y los alimentos del día 
a todos los acompañantes. 

Atención Social 

1.-    DIF MULEGÉ en colaboración con la 
fundación Movily Mankind, entregaron 2 
andaderas, 4 sillas de rueda PCI con escritorio, 21 
sillas de ruedas especializadas y personalizadas a 
las medidas y necesidades de las niñas, niños y 
jóvenes con discapacidad motriz en el municipio 
de Mulegé.          

2.- Acompañamiento a 7 niños y niñas con labio 
leporino y paladar hendido, por dos ocasiones 
para cirugía correctiva a través de la fundación 
Smiles de Rotary internacional, en la ciudad de 
Cabo San Lucas BCS.   
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APROVECHO EL ESPACIO PARA 
INFORMARLES QUE MAÑANA, MARTES 7 Y 
MIÉRCOLES 8 DE NOVIEMBRE INICIA LA 
JORNADA DE ATENCIÓN SOCIAL Y MÉDICA 
EN COLABORACIÓN CON CRIT BCS EN EL 
CAM 15 Y EL SALÓN MAGISTERIAL DE LA 
COMUNIDAD DE VIZCAÍNO. 

Se integraron 12 brigadas de trabajo comunitario 
para visitar 480 viviendas, atender sus solicitudes 
y proporcionar apoyo alimentario de forma 
inmediata a la población afectada por Huracán 
Hilary, entregando 1275 bolsas con alimentos 
básicos.                                                                  
                                                                               
           

No debo dejar de mencionar el apoyo a la Casa 
Hogar del Anciano de Santa Rosalía, donde 
además de actividades de convivencia, se ofrece 
atención de fisioterapia a los adultos mayores, y 
sus respectivos cortes de cabello de forma 
mensual. 

 6.- En las jornadas sociales DIF en tu colonia, se 
ofrecieron 255 cortes de cabello, sumando 
también lo realizado a los niños, niñas y 
adolescentes de las diferentes 
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escuelas.                                                                
        

8.- Convenio de colaboración con empresa 
privada Óptica la Vista, para valoraciones de 
agudeza visual y entrega de lentes, siendo 131 
personas beneficiadas.                     

 Colaboración para detección de agudeza visual, 
graduación y entrega de lentes a los alumnos de 
nivel básico, medio superior y superior, así como 
al personal docente y adultos mayores por 
especialistas de la fundación Vosh de Manhattan 
Beach.                                                                   
                                                                      Dentro 
de las acciones prioritarias de apoyo a la niñez y 
adolescencia para el regreso a clases, se 
entregaron 200 mochilas conteniendo algunas 
libretas, lápices y colores. 

DIRECCIÓN MUNICIPAL DE LAS MUJERES 

Se ha mantenido la coordinación de esfuerzos 
interinstitucionales, principalmente con el 
ISMUJERES, permaneciendo en nuestras 
instalaciones un Centro para el Desarrollo de las 
Mujeres, mediante el cual, realizamos cursos y 
talleres de capacitación en diferentes 
modalidades dirigidos a Mujeres Muleginas. 
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En mi gobierno se atiende y brinda servicios 
gratuitos para orientarlas, asesorarlas legalmente, 
así como brindarles ayuda Psicológica, se logró 
este año, en Santa Rosalía, en colaboración con 
el ISMujeres, la instalación de un Módulo 
Itinerante con Atención Especializada para 
Mujeres en Situación de Violencia de nuestro 
Municipio, mediante el cual, se brindan los 
servicios de Trabajo Social, Psicología y Asesoría 
Legal, con un gran impacto y beneficio de las 
mujeres muleginas.  

ESTRATEGIA MUNICIPAL “CONTIGO 
ESTAMOS SEGURAS”  

El 25 de noviembre de 2022, en el marco 
conmemorativo del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el 
Sistema DIF Mulegé y ésta Dirección Municipal de 
las Mujeres, diseñaron e implementaron una 
estrategia nueva, dirigida al sector comercio y a 
las Instituciones Educativas, con el objetivo de 
generar "Espacios Seguros" a través de los cuales 
niñas, adolescentes y mujeres puedan pedir 
ayuda, logrando a la fecha, más de 30 espacios 
seguros. 

Finalmente, hago mi reconocimiento a una gran 
amiga por su trabajo incansable en favor de este 
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Municipio, y que fue justamente reconocida con la 
medalla “María Dionisia Villarino Espinoza 
2023” que otorga el Congreso del Estado a la 
mujer sudcaliforniana «más destacada por su 
participación activa en el desarrollo de Baja 
California Sur» desde aquí envío una felicitación a 
mi amiga Liliana Lyle, quien no pudo 
acompañarnos por problemas de salud pero 
que nos está viendo de manera virtual. 

 (PAUSA) 

Amigas y Amigos:  

La historia de Mulegé es la de un pueblo de gente 
luchadora, que han enfrentado juntos, una y otra 
vez, los desafíos que tienen por delante. 

A pesar de las dificultades y algunos dolorosos 
retrocesos, la nuestra es una historia de triunfos y 
avances. Por eso debemos valorar cada día más 
a nuestro municipio, sentirnos orgullosos de él. 
Porque lo estamos construyendo juntos. 

 

Ciudadanos de Mulegé: 

Hoy nuestra historia enfrenta un nuevo reto y han 
sido, una vez más, ustedes los responsables de 
poner en movimiento nuestro presente. 
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Aún queda mucho por andar. Tenemos grandes 
tareas por concluir y otras que aún debemos 
empezar. 

El tiempo que viene será de esfuerzo y nuevas 
pruebas. Pero ahora sabemos que podemos. 

HOY, MULEGÉ ESTÁ CAMINANDO A UN 
RITMO QUE NO PODEMOS DETENER. 

Reconozco el respaldo que nos ha otorgado el 
gobernador del estado Prof. Víctor Manuel 
Castro Cosío y su equipo de trabajo. 

(PAUSA) 

Agradezco a la Señora Patricia Imelda López 
Navarro, Presidenta del DIF Estatal por la 
atención que ha dado a nuestro municipio. 

Agradezco a Gyselle mi hija, Presidenta del DIF 
Municipal su contribución y APOYO a nuestro 
ejercicio de gobierno, porque a pesar de su 
juventud ha sabido representar la imagen del DIF 
con gran sencillez, madurez y temple. A ella y a mi 
familia, gracias por todo. 

¡Ese es el camino de progreso y justicia social 
por el que debemos trabajar! 
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¡Ese es el camino con el que este gobierno y 
su Presidenta Municipal estamos 
profundamente comprometidos! 

¡CONTIGO SÍ PODEMOS! 

Muchas gracias. 
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